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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ALARGAN RESOLUCIÓN SOBRE CASO DE MAV En sesión extraordinaria del consejo general del IEEQ, se aprobó postergar la resolución sobre la acusación contra el diputado federal Marcos Aguilar Vega por supuestos actos anticipados de precampaña, derivado de dos amparos que el equipo legal del legislador interpuso y aún deben ser desahogados. Martín Arango, representante legal del PAN ante el IEEQ, explicó que el proceso tuvo que ser detenido en virtud de que al existir este procedimiento en la federación, no se pueda dar una resolución pues se debe analizar todas las pruebas y esperar ambas definiciones. (a.m. 1-A) 
 
POSPONEN LA RESOLUCIÓN DEL CASO AGUILAR-FOYO El Consejo General del IEEQ aprobó, en Sesión Extraordinaria, no tratar la resolución que tiene que ver con reponer una parte del procedimiento mediante el cual amonestó en abril de este año al diputado federal Marcos Aguilar Vega por actos anticipados de precampaña.  Minutos antes de la apertura de la sesión, el representante del PAN ante el colegiado, Martín Arango, presentó un escrito en la Secretaría Ejecutiva del Consejo, en el cual daba cuenta de que el legislador interpuso un juicio de protección de sus derechos políticos-electorales ante la Sala Superior del TRIFE.  Considerando que desde el próximo lunes y durante dos semanas el personal del IEEQ estará vacacionando, la continuación y conclusión de este asunto se conocería probablemente hasta el siguiente mes. (Plaza de Armas 8, Noticias 6-A y El Universal 
Querétaro 3-A) 
 
CELEBRA IEEQ PRIMERA SESIÓN Derivado de la reforma constitucional en materia político-electoral publicada el 29 de junio pasado en el Periódico Oficial del gobierno del estado de Querétaro “La Sombra de Arteaga”, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro celebró su primera sesión como organismo público local electoral dependiente del INE. En dicha sesión se ordenó al director general del organismo Carlos Rubén Eguiarte Mereles, realizar las modificaciones de las disposiciones administrativas para incorporar las reformas constitucionales y legales en materia político-electoral en la entidad. Estuvieron presentes la presidenta y secretaria ejecutiva del Consejo General; Yolanda Elías Calles Cantú y María Esperanza Vega Mendoza, respectivamente, así como los consejeros electorales. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 3-A y Plaza de 
Armas 8) 
 
HA RECIBIDO INE 57 EXPEDIENTES DE ASPIRANTES A CONSEJEROS Desde el pasado 7 de julio que el INE abrió la convocatoria a las personas interesadas en participar en el proceso de selección para consejeros electorales del IEEQ, se han presentado 57 expedientes. Así lo informó el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, quien detalló que hasta el momento se han recibido 41 expedientes de hombres y sólo 16 de mujeres, esto luego de la conferencia magistral “El INE frente a los retos de la paridad de género”, impartida en la UAQ. (Noticias 6-A y a.m. 5-A) 
 
FALTAN NORMAS PARA EL PROCESO DE 2015: LC Aún hacen falta reglamentaciones y leyes, tanto nacionales como locales, para el proceso electoral 2015, reconoció el presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova Vianello, quien aseguró que las comisiones del organismo, ya trabajan para garantizar la certeza jurídica en dichos comicios. (Noticias 6-A)  
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  
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Refiere que la actual Presidenta del Consejo General del IEQ (en vías de extinción) ya levantó la mano y señaló que está lista para competir por uno de los espacios en el nuevo órgano electoral del Estado; el único que se auto descartó fue el Lic. Alfredo Flores Ríos, pero seguirá trabajando en lo particular para aprovechar lo que bien aprendió.  Por otra parte, apunta que aquí en Querétaro, este rotativo se ha ocupado de hacer públicas las preferencias de los electores y por parte del PRI coloca a Roberto Loyola como el número 1 para ser candidato al Gobierno del Estado, y sólo agrega a 3 cuadros distinguidos de ese partido con puntuaciones muy lejanas; en la casa de enfrente, el PAN, ahora está colocado Ricardo Anaya como el favorito muy por encima de Pancho Domínguez el controvertido Senador de la República y sólo 2 son los que pueden hasta este momento aspirar. En cuanto a la presidencia municipal de Querétaro, todo parece indicar que el PRI postulará a Manuel Pozo Cabrera, quien se enfrentará a los probables candidatos del PAN, Alejandro Delgado Oscoy y Marcos Aguilar, si las cosas siguen como van, parece que Manuel llegará al Centro Cívico. Con las Reformas Electorales se establece que los Partidos Políticos deben postular el 50% de sus candidatos mujeres y el resto varones, aquí lo importante no es solo eso, sino que deben ser hombres y mujeres con un alto reconocimiento por su capacidad de trabajo su voluntad de servicio y sobre todo su honestidad y transparencia. Finalmente, apunta que el próximo mes de octubre se instalará el Consejo General del INE para que inicien los procesos federales y será hasta los inicios de 2015 cuando se instale el Órgano Electoral de Querétaro para que puedan dar principio inicialmente los proceso internos, posteriormente los registros y después el proceso Constitucional de elecciones. Aún falta tiempo, sin embargo, en varios de los lugares ya están claros quienes serán algunos o muchos de los candidatos. (Plaza de Armas 7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CONCLUYE FORO SOBRE GÉNERO EN LA UAQ La UAQ clausuró el “Segundo Foro Género y Democracia de la paridad sustantiva”, la cual concluyó con la conferencia magistral “El INE frente a los retos de la paridad de género”, de Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del INE. El rector de la Universidad, Gilberto Herrera Ruiz, reconoció la importancia de la paridad de género, pues dijo, en la institución el 52 por ciento de los alumnos son mujeres y el 48 hombres. Por su parte, Roberto Loyola, presiente municipal de Querétaro, agradeció el interés del INE por llevar a cabo este tipo de eventos en el municipio de Querétaro. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
PERSISTE LA DESIGUALDAD DE GÉNERO, AFIRMA SAURI El viernes terminaron los trabajos del segundo foro de “Género y Democracia. De la Paridad Normativa a la Paridad Sustantiva”, que fue organizado por las autoridades de los tres niveles de gobierno, instituciones electorales, organizaciones de la sociedad civil, académicas y público en general. En el auditorio Fernando Díaz Ramírez de la UAQ, la ex gobernadora de Yucatán, Dulce María Sauri Riacho, afirmó que uno de los problemas para el establecimiento a plenitud de la paridad de género en las candidaturas cargos de elección popular son los partidos políticos. (Plaza de Armas 8) 
 
DESTACA LOYOLA APOYO A MUJERES Durante la clausura del Segundo Foro “Genero y Democracia de la Paridad Normativa a la Paridad Sustantiva”, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, destacó la labor que se hace la administración a través el Instituto Municipal de las Mujeres, para abonar es esta materia. Ahí, señaló que no sólo es necesario reconocer el espacio, sino que las mujeres ocupen esos espacios para que se ocupen en (Diario de Querétaro 1-A) 
 
JALPAN: PEDRAZA PODRÍA SER CANDIDATO 
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El diputado local representante de la zona serrana, Gilberto Pedraza, no se descartó como candidato a la presidencia de Jalpan de Serra en el 2015. Reconoció que al concluir el segundo informe comenzará “el calor político”, aunque dijo que respetará los tiempos. (El Universal Querétaro 3-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
RECONOCE PAN LABOR DEL CONGRESO EN ENERGÉTICA Según el diputado federal, Alfredo Botello Montes (PAN), en un histórico de cinco legislaturas se ha buscado transitar a la Reforma Energética, por lo que aplaudió que en el Congreso de la Unión esté trabajando en los últimos detalles para que la próxima semana sesionen en pleno en Cámara de Senadores. (El Universal 
Querétaro 3-A) 
 
ESPERA ACCIÓN NACIONAL RECUPERAR QUERÉTARO Y SJR José Luis Báez Guerrero, dirigente estatal del PAN, aseguró que existe un gran interés por recuperar la presidencia municipal de la capital queretana y de San Juan del Río, al mismo tiempo que agregó que los actualmente gobernados por el PAN se refuerzan a través del trabajo de la misma demarcación. (Noticias 6-A) 
 
DOMÍNGUEZ DICE NO PENSAR EN COMICIOS El senador panista por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, informó que pese a que el primero de septiembre dará inicio de manera formal el proceso electoral en la entidad, esto no define sus aspiraciones políticas, ya que su atención actualmente está enfocada en las actividades dentro del Senado. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
PRI 
 
ASEGURAN QUE Q21 ES PARA “ESCUCHAR A LA SOCIEDAD” Q21 es un ejercicio de diálogo ciudadano del cual surgirá el planteamiento del PRI para el plan de gobierno de la administración estatal de 2015-2021, afirmó el presidente del comité directivo estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz.  El 14 de agosto, lanzarán oficialmente este programa en la entidad y alrededor del 18 del mismo mes, sostendrán cuatro mesas temáticas: Querétaro próspero, sociedad creativa, vivir en paz y en democracia y Querétaro en comunidad. (a.m. 5-A)  
PVEM 
 
PROMUEVE CONGRESO LOS VALORES FAMILIARES El diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, aseguró que el Partido Verde logró que se apruebe en el Congreso de la Unión el que gobierno elabore políticas públicas y una intensa campaña en todos los estados para poner de manifiesto la importancia que representa la familia y los valores familiares. (a.m. 5-A) 
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MC 
 
MARCO LEÓN HUÉRFANO DE PARTIDO, SEGÚN AGUILERA Lo anterior señaló José Luis Aguilera Ortiz, presidente estatal del organismo político, luego de que los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, decidieron suspenderlo por seis meses de sus derechos políticos-electorales como militante del Movimiento Ciudadano, por lo que es lamentable que haga uso de la voz a nombre de este partido. Tras las declaraciones de Marco León, de que la organización Convergencia Ciudadana es un “fraude a la democracia” dijo que son erróneas; además de que citó: “el burro hablando de orejas”. (Diario de Querétaro 1-A)  
RECUPERA MAL SUS DERECHOS El diputado Marco Antonio León Hernández declaró que desde el pasado 10 de junio tiene sus derechos plenos dentro del partido Movimiento Ciudadano, luego de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió ratificar la suspensión temporal. En rueda de prensa el dirigente estatal del partido naranja, José Luis Aguilera Rico, había señalado que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratificó la suspensión temporal de los derechos políticos-electorales del legislador, y que por lo tanto no puede hacer declaraciones a nombre de su partido. Sin embargo, el diputado León Hernández lamentó la interpretación dolosa de Aguilera Rico, producto de su ignorancia. (Noticias 6-A) 

 
PODER EJECJUTIVO 

 
QUERÉTARO PUNTA DE INNOVACIÓN: GUAJARDO Querétaro se ha transformado en la punta de la innovación y en el liderazgo de los sectores más dinámicos de la economía mexicana, afirmó el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, durante la inauguración de la segunda fase del campus de Ingeniería de General Electric, dedicado al desarrollo de diseño y servicio de turbinas para la aviación, así como generación de energía y proyectos para gas y petróleos. Campus en el que se invirtieron más de 20 millones de dólares y que dará la oportunidad de pasar de mil 800 ingenieros a 2 mil 200. Acompañado del Mandatario queretano, José Calzada Rovirosa y directivos de GE, reconoció el posicionamiento de la entidad en los sectores más dinámicos. Dijo que Querétaro, como parte del clúster aeronáutico del país ha logrado impulsar una estrategia de integración de 3 pilares fundamentales: La investigación y la parte educativa como la UNAQ, el sector empresarial y el impulso de un gobierno activo.  En este tema, el Gobernador aseguró que se va por buen camino, por lo que agradeció la confianza de los empresarios para instalarse en el territorio, y a quienes reiteró que las puertas de Querétaro están abiertas para la inversión, “para dinamizar y recoger las ideas de nuestros jóvenes para seguir construyendo un México más próspero y fuerte”. Por su parte, Vladimiro de la Mora Honc, director general del Centro de Ingeniería Avanzada GEIQ, recordó que actualmente en este centro de GE, el más grande para aviación y el segundo en energía, trabajan mil 800 ingenieros. En imagen, Roberto Loyola Vera. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 7-A, Plaza de Armas 1 y 4 y a.m. 1-A y 3-A. Sólo Ildefonso Guajardo y Vladimiro de la Mora, con mención del Gobernador José Calzada e imagen de Roberto Loyola, en 
El Universal Querétaro 1-A y 9-A -dos notas-) 
 
NUEVA FASE DEL CAMPUS DE INGENIERÍA GE Con una inversión de 20 millones de dólares y la generación de 400 empleos, el Gobernador José Calzada Rovirosa y el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, inauguraron la Segunda Fase del Campus de Ingeniería General Electric, que es la unidad más avanzada de la región. El Mandatario estatal señaló que desde la firma del TLC, no se generaba esta sinergia y entusiasmo internacional por el país. Manifestó que 
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vamos por buen camino, sobre todo en un sector que genera muchas oportunidades.   Al dar la bienvenida a los asistentes, Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, afirmó que nuestra gente está contenta, tiene validad de vida, y ello es lo que permite innovar, crear y contribuir a un proceso económico. (Noticias 7-A y 5-San Juan) 
 
FOTO NOTA “QUERÉTARO PUNTA DE INNOVACIÓN: GUAJARDO” José Calzada e Ildefonso Guajardo inauguraron la segunda fase del campus de Ingeniería General Electric para desarrollo de turbinas. Ahí el secretario de Economía federal reconoció liderazgo del estado en los sectores más dinámicos de la economía. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
AMPLÍA GE CAMPUS El presidente y CEO de General Electric, Jeff Immelt, acudió a Querétaro para inaugurar la ampliación del Campus de Ingeniería de la empresa donde capacitará a 2 mil 2020 ingenieros. En imagen, el Gobernador José Calzada y Roberto Loyola. (a.m. 6-Reforma) 
 
7 MDD A LABORATORIOS DE INVESTIGACIÓN GE El presidente y director general de la empresa GE en México, Vladimiro de la Mora Honc, dio a conocer que la segunda fase del Campus de Ingeniería de GE contempló la construcción de 2 edificios con una inversión superior en infraestructura a los 20 millones de dólares y 7 millones de dólares en los laboratorios de investigación y prueba. En imagen el Gobernador José Calzada. (Noticias 7-A) 
 
VIABLE, AMPLIAR UNIVERSIDAD La Universidad Automotriz contempla la construcción de un segundo edificio para el que se gestionan recursos federales por 70 millones de pesos; la primera etapa del proyecto arrancó el pasado mes de abril, con una inversión de 30 millones de pesos y se consideran 10 más para equiparla. El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa calificó como viable que en el paquete económico del próximo año se reciban los recursos federales necesarios para llevar a cabo la ampliación de este proyecto. Entrevistado durante su visita al estado de Querétaro, el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, afirmó que la Universidad Aeronáutica es un proyecto estratégico para integrar al sector automotriz, y refrendo el respaldo del gobierno federal para el cumplimiento de un compromiso del presidente de la República, Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa, el funcionario federal abordó también el tema del Tren Rápido México-Querétaro, que afirmó contribuirá al desarrollo de sectores económicos importantes especialmente en la región del Bajío. (El Universal Querétaro 12-A y a.m. 2-A) 
 
GESTIONA EL ESTADO 70 MDP MÁS PARA LA UNIVERSIDAD AUTOMOTRIZ DE QUERÉTARO Un estimado de 110 millones de pesos costará la primera etapa de la Universidad Automotriz de Querétaro, una infraestructura pactada entre el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. Acompañando a Calzada Rovirosa estuvo el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, quien consideró que la idea ha sido planteada como un proyecto estratégico en Querétaro y el país. Sobre la contingencia acontecida en bordos de la comunidad de Lajitas, municipio de El Marqués; Calzada Rovirosa informó que el Gobierno del estado solicitó apoyo de la 17ª Zona Militar para el área en peligro y se envió a la UEPC. El Mandatario refirió que instruyó al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo para tener una puntual coordinación entre el municipio, la milicia y el estado. (Plaza de Armas 4) 
 
 
 



 
SÁBADO 12 DE JULIO DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

MUJERES SON LA FUERZA DE QUERÉTARO: PEPE “En Querétaro, la fuerza fundamental de nuestro progreso son las mujeres”, dijo el Gobernador José Calzada Rovirosa, quien junto con el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, puso en marcha el Programa “Mujeres Moviendo México” que tiene por objetivo impulsar desde distintos ángulos a las mujeres emprendedoras del país. Este programa se concentrará en una primera etapa, en el desarrollo y piloteo de Centros de Desarrollo Empresarial para Mujeres en Querétaro, Aguascalientes, DF, Estado de México y Guanajuato, promoviendo un desarrollo estratégico regional. Resaltó la importancia de continuar apoyando a las mujeres, tal como se viene haciendo con los créditos del Programa SOFEQ que brinda casi el 60% de los 260 millones de pesos para el apoyo de negocios de mujeres, mientras que el Programa Iniciativa Mujer dispondrá este año con un fondo de 8 millones de pesos. Por su parte, el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, agradeció al Gobernador del Estado el poder vincular esta nueva iniciativa federal con los programas sociales del estado. Igualmente destacó la responsabilidad que demuestran las mujeres al pagar los créditos. En el evento estuvo presente el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; los Secretarios de Desarrollo Sustentable, Marcelo López; de la Juventud, Mariana Ortiz; del Trabajo, Israel Carboney y el delegado federal de Economía, Sergio Almeida Orozco. (Diario de Querétaro 11-A. Sólo el Gobernador José Calzada e Ildefonso Guajardo, en Diario de Querétaro 1-República) 
 
EN QUERÉTARO, ARRANQUE DE MUJERES MOVIENDO MÉXICO Al encabezar con el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, el lanzamiento del programa Mujeres Moviendo a México, siendo Querétaro la entidad que fungirá como organismo intermedio para el establecimiento del programa piloto, el Gobernador José Calzada Rovirosa destacó la importancia de canalizar 8 millones de pesos en capacitación. Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, afirmó que en México el 51% de la población son mujeres, que son más de la mitad de todo. En Mujeres Moviendo a México, Querétaro será un ejemplo nacional, afirmó el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, quien instruyó al INADEM para que a partir de los próximos concursos para fondos del Instituto Nacional del Emprendedor, todo los proyectos presentados por mujeres, que certifiquen su participación, lleven 5 puntos de ventaja sobre las de los hombres. (Noticias 2-A y Plaza de Armas 12. Con declaración de Marcelo López, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien reconoció el apoyo del INADEM y de la SE, además de señalar que el programa Mujeres Moviendo México tiene que ver con la política del gobierno de José Calzada Rovirosa, en Noticias 5-San Juan. Sólo Ildefonso Guajardo, en El Universal 
Querétaro 10-A. Sólo Ildefonso Guajardo, con mención de inversión en el proyecto de 8 millones de pesos, en a.m. 3-A) 
 
ARRANCA PROGRAMA PARA MUJERES EMPRENDEDORAS EN LA ENTIDAD Impulsado por la Secretaría de Economía a través del INADEM, iniciaron este viernes actividades del programa “Mujeres Moviendo a México”, el cual tendrá como objetivo impulsar, desde los distintos ángulos multidisciplinarios, los emprendimientos liderados por el género femenino del país. El programa arrancó operaciones en Querétaro bajo la modalidad de programa piloto, resultado de una alianza entre organismos públicos y privados entre el gobierno del estado, el INADEM y el organismo denominado Comunidades de Emprendedores Sociales A.C. (Crea), además de diferentes aliados estatales, municipales, del sector privado y de la sociedad civil en general. La gerente del centro Crea en Querétaro, Dinora Vargas González, dijo que en el estado la organización que representa agrupa a aproximadamente mil 200 mujeres que se han mostrado interesadas en iniciar o fortalecer un proyecto emprendedor. (El Universal Querétaro 10-A) 
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REALIZAN 5 EMPRESAS PAROS TÉCNICOS DURANTE EL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO Lo anterior durante un periodo de no más de 15 días, reportó la Secretaría del Trabajo. Los paros técnicos en 2 empresas de San Juan del Río y 3 en Querétaro se presentaron a consecuencia en la disminución de la demanda de empresas de primer nivel de la cadena de valor.  El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, explicó que hasta ahora no se han presentado cierre de compañías en el estado, con recortes masivos de personal. En imagen, Marcelo López. (Plaza de Armas 5) 
 
INAUGURAN ALEMANES PLANTA EN QUERÉTARO Con una inversión de 1.2 millones de euros, GROB México, empresa de origen alemán inauguró sus nuevas instalaciones en Querétaro. En el acto, el Subsecretario de Desarrollo Económico, Juan Carlos Ituarte Zarza dijo que GROB es una empresa de clase mundial y la decisión de invertir en Querétaro es una decisión acertada, ya que el 44% del PIB manufacturero de Querétaro, tiene que ver ya sea con el sector automotriz o el sector aeroespacial y van ligados con al metalmecánico. Recordó que Alemania es el segundo país con mayor participación en IED, y esta tendencia se va a incrementar, por lo que esperan trabajar de la mano, porque una indicación del Gobernador José Calzada es trabajar de la mano de la comunidad y del sector industrial. En el acto, Jorg Wagner, Director General de GROB México señaló que en el 2011 se tomó la decisión estratégica de trasladar su base de operaciones a la céntrica zona del bajío, al nuevo centro industrial de Querétaro, en el corazón de México, que gracias a un impulso sin precedentes del gobierno estatal, se ha constituido como el mayor polo de desarrollo industrial en la actualidad. Por último, Christian Grob, Apoderado General del Grupo GROB, indicó que llegar a Querétaro fue la decisión correcta, que están muy orgullosos del equipo en México, porque es un lugar importante para los negocios y el crecimiento del país. (Diario de Querétaro 12-A. Sin mención del Gobernador José Calzada, en Noticias 3-A y 5-San Juan) 
 
LISTOS, LEGISTAS PARA EL NUEVO SISTEMA PENAL ORAL Alrededor de 350 legistas agremiados al Colegio de Abogados Litigantes del Estado de Querétaro se encuentren debidamente capacitados para desenvolverse dentro del nuevo Sistema Penal Oral Acusatorio, el cual ha comenzado a aplicarse de manera anticipada en algunos de los municipios de la entidad, dio a conocer Calixto Santiago Silva, presidente del Consejo Directivo. Evitar que la impartición de justicia en el estado se “colapse” por falta de presupuesto fue uno de los acuerdos fundamentales que suscribieron la mañana de este viernes los integrantes del Colegio de Abogados Litigantes, para tal efecto enviarán a una comisión que se reúna con diputados locales para sensibilizarlos ante esta realidad. En imagen Jorge López Portillo y Arsenio Durán Becerra. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. RECONOCIMIENTO” Distinción: El presidente del Colegio de Abogados Litigante de Querétaro, Calixto de Santiago Silva y el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, acompañados del diputado presidente, Braulio Guerra Urbiola y el Procurador de Justicia, Arsenio Durán Becerra, entregaron un reconocimiento a la labor de Plaza de Armas, el periódico de Querétaro, siendo recibido –en nombre de nuestro director general- por Cristina Venegas Ramírez. (Plaza de Armas 1) 
 
INICIA EL QCC PLAN DE ENERGÍAS RENOVABLES El uso de energías renovables en edificios públicos, proyecto impulsado por el Gobernador José Calzada Rovirosa, arrancará en Querétaro Centro de Congresos, así lo reveló el superintendente de la CFE Mauricio Reyes Caracheo, quien agregó que el tema se encuentra en la etapa de análisis y estudio para poder utilizar energías hibridas, tanto eólica como fotovoltaica. (Plaza de Armas 4) 
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ERIGIRÁ AIQ EN 2014 CENTRO AERONÁUTICO Será en enero cuando arranque la construcción del Centro de Materiales Compuestos del Sector Aeronáutico, en una zona interna del AIQ, para el cual se aplicarán 120 millones de pesos, y se prevé que en septiembre de 2015 comience sus operaciones con la participación de 50 personas especialistas en el ramo de la ingeniería. El financiamiento del proyecto presidencial proviene del Gobierno del Estado y del CONACYT, en el cual las empresas del Sector Aeronáutico podrán desarrollar proyectos de innovación, dio a conocer el director general del CIDESI, Felipe Arroyo Castillo. (Plaza de Armas 5) 
 
Y SIGUEN ENTREGANDO ZAPATITOS Mediante un convenio con la CANACINTRA Querétaro, el DIF Estatal puso en marcha el programa para regalar calzado a 250 mil niños que cursan la primaria en 1,300 escuelas públicas. La Lic. María Eugenia Bueno, Directora del DIF, solicitó a los funcionarios del gobierno estatal, como símbolo de solidaridad y acercamiento, que hicieran entrega de los zapatitos a los niños, de manera personal. En esta ocasión, el Lic. Juan Antonio Isla, Coordinador de Asesores del C. Gobernador del Estado, acompañado de su esposa, entregaron zapatos en la primaria Rosario Castellanos, turno vespertino. (Diario de Querétaro 16-élite) 
 
DESPLEGADO “CONVOCATORIA” La Secretaría de Turismo del Gobierno del Estado de Querétaro, lanza por quinto año consecutivo la “Convocatoria al premio Querétaro a la Excelencia Turística 2014”. Publica bases. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
EL TREN RÁPIDO RECONOCIMIENTO DE EPN A QUERÉTARO: IG Tras señalar que el proyecto del Tren de Alta Velocidad Querétaro-México es un reconocimiento del presidente Enrique Peña Nieto al desarrollo de sectores estratégicos en zonas como Querétaro, el liderazgo de Querétaro en la industria aeroespacial y de autopartes, Ildefonso Guajardo Villareal, Secretario de Economía, manifestó que debe haber un aprovechamiento adicional por la nueva tecnología, pues el mover personas en menos de una hora, implicaría una dinámica distinta en la logística y transportación y abre nuevas oportunidades hacia el futuro. En este punto, el Gobernador José Calzada Rovirosa, informó que para el arranque del proyecto el presidente Enrique Peña Nieto autorizó una aportación inicial de 30 millones de pesos, con lo que se levantó el edificio. (Noticias 7-A) 
 
LANZARÁ SCT LICITACIÓN DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO La SCT lanzará a fin de mes la licitación del tren México-Querétaro, adelantó el director general del Transporte Ferroviario y Multimodal de la dependencia, Pablo Suárez Coello. La obra tendrá inversión de entre 40 y 43 mil millones de pesos con un recorrido desde Buenavista, utilizando las vías del tren suburbano, con el que compartirán infraestructura sin realizar paradas en las estaciones, “saliendo de Huehuetoca, sí ya nos iríamos directo sin paradas hasta la estación en Querétaro”. (Diario de Querétaro 4-República) 
 
CAMBIA ESQUEMA DE APOYO A PRODUCTORES El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez dio a conocer que a partir del mes de agosto se incorporará un nuevo esquema para la realización de cualquier trámite por parte de los productores para el acceso a apoyos o financiamiento de las dependencias involucradas con el agro.  La meta de la dependencia es alcanzar una cobertura total, es decir, abarcar las 48 mil unidades de producción registradas en el estado. (Diario de Querétaro 1-A) 
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PREMIAN A GANADORES DE “VALORES CIUDADANOS” La Presidenta del Patronato del sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, encabezó la premiación del concurso “Valores Ciudadanos”, en su etapa Guión Literario, en la UTSJR. Refirió que “una sociedad con valores es una sociedad en paz, que una familia con valores es una sociedad feliz”, por ello la campaña de valores “Celebra la Vida” le entusiasma mucho.  En la ceremonia estuvieron presentes el presidente municipal, Fabián Pineda Morales; el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera; la Coordinadora Regional del Programa Soluciones, Lic. Tania Ruiz Castro, entre otros. (Noticias 1 y 3-San Juan y Plaza de 
Armas 12. Sólo Sandra Albarrán de Calzada, en El Universal Querétaro 8-A y a.m. 7-A) 
 
INAUGURA QUERÉTARO LUDOTECA Y ANUNCIA REHABILITACIÓN DE CADIS La Directora General del Sistema Estatal DIF, María Eugenia Bueno Zúñiga, clausuró el ciclo 2013-2014 del Preescolar del Centro Asistencial de Desarrollo Infantil No. 3. Al hacer la entrega de 57 certificados a los niños y niñas que concluyeron su educación preescolar, la directora General del SEDIF también informó sobre la próxima remodelación y rehabilitación de los centros asistenciales para hacer la estancia de los pequeños más segura y placentera. (Diario de Querétaro 7-República) 
 
INICIARÁN VACACIONES EL 15 DE JULIO CASI 500 MIL ALUMNOS Así lo señaló el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, quien dijo que entrarán a un periodo vacacional de 33 días que concluirá el próximo 18 de agosto.  Señaló que Querétaro seguirá garantizando la educación en el sistema de Educación Básica y media Superior, ante el constante arribo de nuevas familias a nuestro estado por lo que para este Ciclo Escolar que concluye, se han abierto alrededor de 100 nuevos grupos, con la contratación de 100 maestros interinos, para solventar el incremento de las matrículas. (El 
Universal Querétaro 12-A. Sin mención de Fernando de la Isla Herrera en Diario de Querétaro 1-A)  
CRECERÁ POBLACIÓN ESCOLAR EN 1.5% El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera anticipó que se prevé un incremento de 1.5% en matrícula de educación básica para el siguiente ciclo escolar, derivado de la migración de familias hacia el estado, pero reiteró que para el siguiente ciclo escolar se estará garantizando el acceso a las escuelas de todos los menores que emigren. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
OPORTUNA COORDINACIÓN: CALZADA El Gobernador José Calzada Rovirosa, destacó la puntual coordinación entre el Ejército mexicano, personal de Protección Civil y a las autoridades municipales de El Marqués, en la comunidad de Las Lajitas, donde fueron evacuadas más de 250 personas ante el riego de derrame del bordo cercano a la comunidad. Detalló: “Le pedí al Secretario de Gobierno que se comunicara con la Zona Militar para que pudiéramos enviar un grupo de personas que nos asistieran o que estuvieran pendientes por sí tendríamos que asistir a la población, anteponiéndose a cualquier circunstancia”. El Mandatario también hizo especial reconocimiento a los apoyos que se reciben por parte de la SEDENA, particularmente a los elementos de la XVII Zona Militar “que siempre está muy atenta para asistirnos”. (Diario de Querétaro 1-A y El Universal Querétaro 1-A y 8-A)  
RIESGO EN LAS LAJITAS El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, afirmó que por el riego que implicaba a la población cercana, el desbordamiento del bordo en Las Lajitas del municipio de El Marqués es que fue solicitado el apoyo del Ejército Mexicano; quien precisó, cientos de personas fueron evacuadas a la escuela de la comunidad. Puntualizó que a diferencia del municipio capitalino, donde también se han registrado fuertes 
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precipitaciones e inundaciones en algunas zonas, la mañana de este viernes en la comunidad de Las Lajitas de El Marqués aproximadamente 100 personas se encontraban en riesgo inminente, por ello fue solicitado el apoyo de 50 soldados y un Teniente del Ejército mexicano. Luego de puntualizar que el desfogue del bordo Lajitas corresponde a la autoridad local, debido a que es pequeño y de uso agrícola, López Portillo precisó que en los 18 municipios están dispuestos 91 albergues para recibir a la gente (Diario de Querétaro 4-A, 
Noticias 4-A y 4-San Juan y Plaza de Armas 3)  
EVACUACIÓN POR LLUVIA Las Lajitas, comunidad de El Marqués se vio severamente afectada por el desbordamiento del bordo “Tanque Nuevo” ubicado en la localidad inundando calles y causar afectaciones en decenas de casas así como la evacuación de 250 personas; y fue gracias a las acciones conjuntas entre el estado, el municipio y elementos del Ejército Mexicano, que lograron contener el riesgo a la población. Gerardo Quirarte Pérez, Director de la Unidad Estatal de Protección Civil, indicó que de continuar las lluvias, el riesgo a la población es mayor por lo que se invita a la ciudadanía estar pendientes de las indicaciones y de ser necesario pernoctar en el albergue. Lo anterior ante un eventual desbordamiento de uno de los tres bordos que se localizan en la zona. Enrique Vega Carriles, edil de El Marqués, recorrió zonas afectadas por lluvias y acompañado por elementos de Protección Civil, con el objetivo de monitorear las captaciones de agua e implementar medidas preventivas y correctivas, que eviten poner en riego a la población; por lo que acudió a la presa de El Carmen, la cual se encuentra al 100% y vertiendo a 5 centímetros del vertedor, con la válvula abierta para desfogar, de acuerdo a las políticas de operación que marca la CONAGUA. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 5-A, Plaza de 
Armas 1, 1 y 6-La Roja y a.m. 1-A y 6-A. Sin Gerardo Quirarte en El Universal Querétaro 8-A. Sólo Enrique Vega Carriles en Diario de Querétaro 5-A y El Universal Querétaro 6-A)  
APOYAN POLICÍA A FAMILIAS AFECTADAS POR LLUVIAS La Secretaría de Seguridad Ciudadana, a través de la policía estatal (PoEs), auxilió y brindó seguridad a las familias que se vieron afectadas por las lluvias en las comunidades de Las Lajitas, Pinto y Pintillo, en el municipio de El Marqués, en coordinación con autoridades estatales y municipales, así como con la XVII Zona Militar. El Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, acudió a la zona afectada por las precipitaciones, para verificar que la población recibiera las atenciones  pertinentes por parte de los oficiales de la PoEs, atendiendo la instrucción girada por el Gobernador José Calzada, de permanecer en alerta para auxiliar a la ciudadanía. (Diario de Querétaro 7-República)  
EDIFICIO DE USEBEQ ES LIBRE DE HUMO En representación del Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, el director de Fomento y Regulación Sanitaria, Alejandro tenorio Barrientos entregó al jefe del Departamento de Servicios Regionales de San Juan del Río, Marcelo Lara Sánchez, el certificado como “Edificio 100 por ciento libre de humo de Tabaco”, a la Oficina Regional de la USEBEQ. Cabe mencionar que a la fecha se cuenta con 57 edificios certificados como 100% libres de humo de tabaco en el estado. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
DIF ESTATAL ENTREGA APOYOS EN AMEALCO La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, realizó una gira de trabajo por la comunidad de El Lindero, municipio de Amealco de Bonfil, para hacer entrega de diversos apoyos a los estudiantes de la primaria del CONAFE y de la telesecundaria. Destacó que gracias a la aportación de los padres de familia, e incluso a su mano de obra, es que se pudo construir la biblioteca que posteriormente se equipó con el apoyo de la USEBEQ y Soluciones. El titular de USEBEQ, Jaime Escobedo, dijo que el apoyo a la educación ha sido una constante de la administración que encabeza el Gobernador José Calzada Rovirosa, y 
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en la que todas las instancias del poder ejecutivo participan, incluyendo el DIF Estatal. (El Universal 
Querétaro 4-A) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
DESTACA BRAULIO PAPEL DE ABOGADOS Con la implementación del nuevo Sistema de Juicios Orales, los abogados de Querétaro y de todo el país, tenemos el reto de seguir capacitándonos para ir a la vanguardia de las reformas jurídicas que en este momento avanzan a gran velocidad a nivel federal y local, dijo el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del estado de Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, durante la celebración del Día del Abogado. El evento fue organizado por integrantes de la Barra de Abogados Litigante del Estado de Querétaro A.C., quienes le entregaron un reconocimiento por su trabajo en el Congreso local. En imagen, Jorge López Portillo Tostado. (Diario de Querétaro 6-A. Sin imagen de Jorge López Portillo en Noticias 3-A) 
 
NO FALTAN RECURSOS PARA DRENES: LOMELÍ El diputado presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, Jorge Lomelí Noriega, aseguró que no es necesario enviar exhortos a la Federación para que destine más recursos para la atención de incidentes provocados por las lluvias en los drenes de la entidad, quien detalló que se cuenta con fondos por parte de la CONAGUA y que no se requiere de más cantidad, sino de hacer labor para bajar montos. (Plaza de Armas 3) 
 
ADECUAR PLANES DE EDUCACIÓN SEXUAL EN ESCUELAS, PIDEN El presidente de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación en el Congreso local, Jesús Galván Méndez, reconoció la importancia de adecuar programas educativos sobre educación sexual dirigidos a estudiantes de primaria y secundaria. Pero subrayó que el responsable de los planes de estudio es la autoridad federal. (El Universal Querétaro 3-A) 
 
BUSCA REFORMA EVITAR TRAGEDIA COMO LA DE EDOMEX A través de una reforma a la Ley de Protección Civil en la entidad, el diputado Juan Guevara Moreno contempla extremar precauciones en eventos masivos, como conciertos, con la finalidad de evitar incidentes parecidos al registrado hace algunos días en el Estado de México, donde fallecieron al menos tres personas. (Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 4-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
OFRECE RLV APOYO A ENRIQUE VEGA CARRILES El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, señaló que ante las fuertes contingencias que se presentaron el día de ayer en la comunidad de Las Lajitas, manifestó su apoyo total al presidente Enrique Vega Carriles. En otro tema, Roberto Loyola, respecto a comentarios que realizó el presidente de Corregidora, Antonio Zapata, quien señaló que en las administraciones de Francisco Domínguez y Armando Rivera, Querétaro no se inundaba, aseveró: “Siempre tendré respeto por las opiniones de los actores políticos, sin embargo aclaro que yo no me dedico a la crónica de administraciones anteriores, lo que hago es administrar los fenómenos meteorológicos que se manera relevante se presentan hoy en Querétaro trabajando con la gente”. (Noticias 4-A)  
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OFRECE RL APOYO A EL MARQUÉS Tras las afectaciones que se registraron en El Marqués debido al colapso de bordos y las intensas lluvias, el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, manifestó solidaridad con dicho municipio para desplegar elementos de Protección Civil de la capital que se sumen a los esfuerzos. Por su parte, Amadeo Lugo Pérez, director de Protección Civil, detalló que el colapso del bordo de El Marqués y el aumento de niveles de agua de la presa de El Carmen y Los Pirules, ubicados en ese mismo municipio, ocasionó derrames de agua que alcanzaron a comunidades de la delegación Santa Rosa Jáuregui, así como el aumento de los niveles de agua del Río Querétaro, que ayer se reportó hasta en 70%. Con imagen de Gerardo Quirarte Pérez. (Plaza de 
Armas 3. Sólo Amadeo Lugo en Noticias 4-A)  
RESCATAN A 200 EN LAS LAJITAS Una anciana de cien años, con una lesión en el vientre, diabética e hipertensa, dos menores con varicela y una mujer con afectaciones en una pierna, es parte de las 200 personas que fueron recatadas ayer de las partes bajas de Las Lajitas, municipio de El Marqués, donde el agua del bordo Tanque Nuevo formó un río que mantuvo su caudal al menos 8 horas, dejando una estela de afectaciones, inclusive en Pinto y Pintillo, Santa Rosa Jáuregui. (Noticias 1-A y Plaza de Armas 6-La Roja)  
 ‘QUERÍAN SALVAR SUS COSAS’ Se presentan los testimoniales de las personas afectadas por las lluvias en la comunidad de Las Lajitas. (a.m. 6-A)  
FOTO NOTA “ACTIVAN ALBERGUE” Decenas de viviendas en Las Lajitas tuvieron afectaciones por el desbordamiento. Alrededor de 250 personas fueron evacuadas con ayuda del Ejército y 80 de ellas fueron alojadas provisionalmente en el albergue improvisado en la escuela Guadalupe Victoria. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
MONITOREO CONSTANTE EN LAS PRESAS: LOYOLA Con motivo de las constantes lluvias, el municipio de Querétaro monitorea de forma permanente los niveles de captación de presas, bordos, drenes y el río Querétaro, algunos de los cuales ya están en proceso de desfogue, informó el alcalde Roberto Loyola Vera. Destacó que distintas áreas de la administración capitalina realizan monitoreo constante tanto a los drenes –particularmente- El Arenal y Cimatario I, así como a bordos, presas y al río Querétaro, este último, registra un afluente importante debido a que las presas El Carmen y Pirules en El Marqués están siendo desfogadas. (Diario de Querétaro 4-A)  
ES ENTIDAD QUERETANA DE LAS MÁS LLUVIOSAS La CONAGUA reportó que, durante esta semana, los estados que registraron mayores precipitaciones son Querétaro, Jalisco y Guanajuato con un acumulado de 50 a 75 milímetros. Se pronostican que los fenómenos lluviosos en estas entidades se acompañen de tormentas eléctricas y granizo. El director de la Unidad de Protección Civil del municipio de Querétaro, Amadeo Lugo Pérez, comunicó que se tienen pronosticadas lluvias moderadas, sin embargo, puede presentarse fenómenos lluviosos intensos debido a sistemas de convección. (a.m. 6-A)  
LOYOLA RESPONDE A ANTONIO ZAPATA Los municipios de Querétaro, El Marqués y Huimilpan están listos para echar andar el Instituto Metropolitano de Planeación, pero siguen esperando que Corregidora “termine de leer los papeles”, puntualizó el alcalde Roberto Loyola Vera; lo anterior con relación al exhorto que hiciera el edil de 
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Corregidora Antonio Zapata Guerrero durante su Segundo Informe de Actividades a sus homólogos de Querétaro, Huimilpan y El Marqués, para que a la brevedad se concrete la puesta en marcha del Instituto Metropolitano de Planeación. Para concluir, también le respondió a su homólogo de Corregidora, quien refirió que durante las administraciones de Armando Rivera y Francisco Domínguez la ciudad de Querétaro no se inundó, "no me dedico a la crónica de administraciones anteriores, evidentemente lo que hago es atender que los fenómenos meteorológicos que de manera relevante se presentan hoy en Querétaro afecten lo menos posible a la ciudadanía, estamos trabajando con la gente, en los fraccionamientos, en las colonias, en las comunidades donde se están presentando los retos que hoy tiene Querétaro, me parece que el asunto es atender a los ciudadanos". (Diario de Querétaro 1-A)  
SUMAN 115 MOTOS MULTADAS EN 2014 Lo anterior por la Dirección de Tránsito Municipal, 38 de ellas incluso han sido remitidas a los correlones, ya que sus propietarios no registraron a tiempo sus vehículos ante la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado, afirmó Javier Bailón Vargas, coordinador Operativo del Departamento de la Guardia Municipal. (El 
Universal Querétaro 9-A) 
 
MANTIENE CONFIANZA POLICÍA CAPITALINA Los agentes policiales en la capital queretana están considerados como los menos corruptos a nivel nacional, esto según cifras del INEGI, destacó Rosa María Ojeda, directora de la Auditoría Policial del Ayuntamiento de Querétaro.  La funcionaria reconoció que una de sus principales encomiendas es mantener vigentes los destacados niveles de atención ciudadana que reporta la SSPM. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
MEDIO MILLÓN PARA LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD El presidente municipal Fabián Pineda Morales sostuvo una reunión con la Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera, en donde se abordó el tema del medio millón que el municipio entregó a esta secretaría para el financiamiento de 34 proyectos emprendedores. Asimismo señaló que actualmente el Instituto de la Juventud en el municipio tiene asignado un recurso de 500 mil pesos para que realice sus diferentes actividades y apoyos a la juventud sanjuanense, por lo que después de rendir cuentas el próximo 18 de julio revisará los resultados que se obtuvieron dentro de este organismo. (Noticias 1 y 3 San Juan) 
 
ANALIZAN MODIFICAR GABINETE SANJUANENSE Se analiza el cambio del director del Instituto Municipal de la Juventud de San Juan del Río, informó el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, quien dijo que después de rendir su Segundo Informe de Gobierno se realizarán nuevamente cambios al interior de su equipo de trabajo. (Plaza de Armas 10) 
 
DOS EMPRESAS REENCARPETAN VIALIDADES EN SJR Así lo confirmó el edil de San Juan del Río, Fabián Pineda, garantizando la calidad de los trabajos que ejecutan; además dijo que por lo pronto se requieren otros 60 millones de pesos para rehabilitar y ampliar vialidades en la cabecera y en comunidades del municipio. (El Universal Querétaro 1-A y 9-A) 
 
DETECTAN RESTOS ANIMALES EN ZONAS DE CULTIVO Vecinos de la colonia Los Olivos, en San Juan del Río, denunciaron la presencia de vísceras de animales en zonas de cultivo, las cuales aseguraron, son arrojadas por tripulantes de vehículos provenientes del rastro municipal. Por su parte, el presidente municipal, Fabián Pineda Morales dijo desconocer el destino final de las vísceras y el trato que se daba a estos desperdicios para descartar riesgos sanitarios; sólo confirmó la 
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detección de clembuterol en dos reses que fueron sacrificadas la semana pasada en este inmueble. (El 
Universal Querétaro 12-A)  
SE QUEJAN INDUSTRIALES DE SJR POR LO BACHES Lo anterior lo reconoció Armando Sinecio Leyva, presidente de la Asociación de Industriales de San Juan del Río, ante las condiciones de deterioro en las que se encuentran las vialidades en la zona industrial. Aseguró que la asociación a su cargo está en constante coordinación con el gobierno municipal e indicó que buscarán en un par de días sentarse a platicar con el presidente municipal de San Juan del Río, a efecto de determinar de qué manera ellos pueden apoyar a los trabajos hechos por Obras Públicas y Servicios Municipales. (a.m. 7-A)  
HUIMILPAN, SE ESTÁ DANDO A CONOCER “La administración municipal se esfuerza activamente en la construcción de un nuevo orden social, político y económico para nuestro municipio, buscando que tenga una presencia a nivel estatal sustentada en el bien común de la población”, dijo la presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, durante su Segundo Informe de Gobierno, donde contó con la presencia del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, el Magistrado presidente Carlos Septién Olivares, el diputado Luis Bernardo Nava, entre otros. (Noticias 13-A, 
Plaza de Armas 1 y 11 y El Universal Querétaro 6-A) 
 
LLEGARÁ UAQ A HUIMILPAN Durante su segundo Informe de gobierno, la presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, informó que dejarán las bases para la llegada de un nuevo campus de la UAQ a este municipio. Aseguró que los resultados de este último año se deben a la labor entusiasta y comprometida de más 300 trabajadores de la demarcación. (a.m. 5-A)  
RINDE CUENTAS ALEJANDRO ARTEAGA Ante autoridades de los tres niveles de gobierno así como sociedad organizada, el alcalde de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera rindió su Segundo Informe de actividades, evento en el que destacó la ejecución de recursos históricos en infraestructura y atracción de inversiones. En este orden de ideas, reconoció “la participación comprometida de las autoridades municipales delegados y subdelegados en cada una de las comunidades… Señor Gobernador, Colón cree en usted, gracias usted el Estado se posiciona como uno de los mejores del país y Colón está contribuyendo a ello”.  También agradeció a su símil en el ayuntamiento de Querétaro por el préstamo de vehículos para la ejecución de “algunos trabajos”. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
CUMPLIRÁN EN COLÓN En el cierre de este año, el presidente de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, cumplirá con el 80% de los compromisos firmados durante su campaña proselitista de 2012, aseguró durante su Segundo Informe de gobierno en donde resaltó que la industria ha invertido 300 millones de dólares en dicha demarcación. (a.m. 5-A) 
 
APADRINA ZAPATA A 9 GENERACIONES DE GRADUADOS DE EDUCACIÓN BÁSICA El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, comenzó con su gira de fin de ciclo escolar, en la que apadrinará a un total de 9 generaciones de diferentes planteles ubicados en comunidades de la demarcación. (Plaza de Armas 11)  
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DONÓ CORREGIDORA $180 MIL A CRUZ ROJA Al respecto el alcalde Antonio Zapata dijo que en sesión de cabildo se aprobó realizar esta donación de recursos para contribuir a la labor de asistencia de la benemérita Institución. (Diario de Querétaro 7-A)  
RECONOCEN AVANCES EN CORREGIDORA “En el municipio de Corregidora hay avances significativos en obra pública con eminente carácter social, y también en materia de seguridad; podemos destacar desde capacitación y equipamiento hasta la construcción de un nuevo edificio de Seguridad Pública”, señaló la regidora panista Brenda Cárdenas Alvarado., destacando que esto se debe a las gestiones realizadas por el alcalde Antonio Zapata con diputados y senadores panistas principalmente. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
DESCARTAN ‘MOCHES’ EN SAN JUAN DEL RÍO “Legisladores no piden ‘moches’ a Fabián”, así lo dio a conocer el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales en relación a que ha recibido recursos de la Federación a través del diputado Ricardo Astudillo y el senador Francisco Domínguez, quienes han bajado 80 y 10 millones de pesos, respectivamente, sin que ninguno de ellos haya solicitado “moche” por la gestión realizada: “Son los dos únicos personajes, obviamente el señor Gobernador, que han apoyado a mi gobierno para obtener el dinero. A mí no me han pedido ningún ‘moche’”. (Plaza de Armas 10) 
 
FOTO NOTA “LA DE ABAJO” Se muestra imagen del twitter de David Roque y apunta: “Moche Gate. David Roque, el empresario que acusó a Edgar Montes, alcalde de Tolimán, de pedirle “moche” de 2 millones de pesos, puso en su cuenta de twitter un reto al diputado federal Marcos Aguilar y al presidente municipal acusado para someterse, los tres, al detector de mentiras”. (Diario de Querétaro 1-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INSPECCIÓN A EMPRESAS  El delegado federal del trabajo, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi dio a conocer que se han realizado 126 inspecciones a empresas queretanas de jurisdicción federal, lo que ha derivado en 382 observaciones respecto a la entrega de utilidades en el mes de mayo pasado.  Explicó que con estas acciones se han beneficiado a 28 mil 860 trabajadores de empresas de carácter federal. (Diario de Querétaro 10-A)  
 
LA DERRAMA POR UTILIDADES FUE DE 900 MDP: ST Hubo una derrama económica de 900 millones de pesos por el pago de utilidades, dio a conocer el delegado Federal del Trabajo en Querétaro, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, lo que representa un 18% más en dinero, respecto al año anterior, “no en utilidades”. Agregó que en su jurisdicción federal se repartieron 550 millones de pesos que se repartieron entre los meses de abril y mayo, por lo que afirmó que esta derrama es una inyección a la economía. (Noticias 6-A, Plaza de Armas 5) 
 
PROMUEVE LA CFE AUTOABASTO DE LUZ En Querétaro, 500 domicilios particulares operan bajo el esquema de autoabastecimiento de energía, permitido bajo contratos supervisados por la CFE, informó el superintendente de la paraestatal, Mauricio Reyes Caracheo, quien explicó que esta energía consiste en que los usuarios se proveen del servicio a través de sistemas fotovoltaicos que captan la luz solar para transformarla en energía, a costos que van de 50 mil hasta 250 mil pesos, con un retorno de inversión de 2 años. (a.m. 2-A) 
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TRAS EXPLOSIÓN, 2 EMPRESAS NO OPERAN Lo anterior luego de que fueron afectadas por las explosiones que se presentaron en la compañía Recoquim, ubicada en el Parque Industrial Bernardo Quintana. El presidente de la Asociación de Colonos del Parque Industrial Bernardo Quintana, Miguel Ángel González Rabbling, dio a conocer que a raíz de las explosiones que se presentaron en la empresa Recoquim, en el complejo industrial se impulsará la implementación de grupos de ayuda mutua. (Plaza de Armas 5) 
INVERTIRÁN 20 MDP EN CAMPUS DE UAQ Por lo anterior será la próxima semana cuando será colocada la primera piedra del campus Tequisquiapan de la UAQ, confirmó el rector Gilberto Herrera Ruiz. (Diario de Querétaro 7-República) 
 
INGRESARÁN EN LA UAQ 6 MIL NUEVOS ALUMNOS Así lo confirmó el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, en el periodo escolar julio-diciembre 2014; alrededor de mil estudiantes más que los recibidos en el 2013. (Noticias 3-A)  
ESTUDIANTES BECADOS VAN A EU Y ARGENTINA Jóvenes estudiantes de la UTEQ, tienen la oportunidad de estudiar por cuatro meses sus carreras en Estados Unidos y Argentina, situación que les representa una oportunidad para mejorar su panorama personal en un futuro, para ello dichos jóvenes, presentaron proyectos de investigación que abonaron para obtener la beca. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
TEMEN CASOS DE CÓLERA La Secretaría de Salud federal alertó sobre la posible aparición de casos de cólera en las próximas semanas, luego de la detección de la enfermedad en tres pacientes de una misma familia en el estado vecino de Hidalgo. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
CON REFORMA A TELECOM, CRECIMIENTO EXTRA DE 1.5% La reforma a la Ley de Telecomunicaciones permitirá que la economía mexicana incremente un 1.5% a mediano y largo plazo, aseguró el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal quien adelantó que dicha reforma será publicada este lunes en el Diario Oficial de la Federación, en una ceremonia encabezada por el presidente Enrique Peña Nieto. Por otra parte, dio a conocer que el proyecto del Tren de Alta Velocidad va a implicar una dinámica totalmente distinta en el esquema de logística y transportación en la entidad y en el bajío, luego de que se podrá mover gente de la ciudad de México a Querétaro en menos de una hora.  ldefonso Guajardo presidió en Querétaro el lanzamiento del programa Mujeres Moviendo a México, que se llevó a cabo en el Centro de Congresos. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
DESTACA JEFF IMMELT REFORMAS ESTRUCTURALES Las reformas estructurales conforman una nueva plataforma para la evolución y el crecimiento de México, afirmó Jeff Immelt, presidente y director general de GE, al dirigir su mensaje en la inauguración de la 2ª Fase del Campus de Ingeniería GE, acto en el que afirmó que el de hoy es un tiempo de oportunidades para nuestro país, lo que abre oportunidades a GE. En imagen el Gobernador José Calzada y Roberto Loyola. (Noticias 7-A) 
 
CRECE AERONÁUTICA A UN RITMO DEL 20% El presidente del Clúster Aeroespacial, Claude Gobenceaux, afirmó que el sector aeroespacial en Querétaro no ha tenido afectaciones por las reformas, y México continúa en expansión con un ritmo de crecimiento 
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promedio del 20%. Indicó que la industria está en fase de consolidación, y el nuevo llamado es a que los jóvenes se integren y no duden en entrar a este sector. (Plaza de Armas 4 y a.m. 3-A) 
 
FACILITA 700 MIL PESOS SEDESOL A GUARDERÍAS Un total de 10 estancias infantiles se vieron beneficiadas con la entrega de recursos por 700 mil pesos que el delegado de la SEDESOL en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, adjudicó. En su mensaje resaltó la importancia de que las mamás trabajadoras o estudiantes tengan la tranquilidad de dejar a sus hijos en un lugar seguro y afirmó que la SEDESOL no abre guarderías sólo por cumplir metas, sino las que se abren están debidamente supervisadas con la certeza de que se certifican y se capacitan en medidas de protección civil, nutrición, estimulación temprana, entre otras. Estuvieron ahí Fausto Foyo Retana, Coordinador de Soluciones; entre otros. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
EL INFONAVIT PRESTA 17 MDP CADA DÍA El INFONAVIT en Querétaro presta a diario en promedio 17 millones de pesos a alrededor de 40 derechohabientes, tomando en cuenta un monto promedio de cheque de crédito de 420 mil pesos, informó el Delegado del Instituto, Enrique González González. Lo anterior al citar que al corte del primer semestre del año la delegación ha colocado más de 7 mil 500 créditos, con una derrama económica alrededor de 3 mil 300 millones de pesos. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
LA PERE “OASIS ESPIRITUAL El Obispo, Faustino Armendariz dijo que los peregrinos deben convertirse en un oasis espiritual que alimente. Hoy salió la columna de mujeres, y mañana saldrán más de 7 mil peregrinos, informó Jaime Rijo, quien refirió que la columna que salió de la Sierra Gorda ya suma a más de mil 800 personas. (Noticias 1.A y 9-A)  
 
SALE ESTA MADRUGADA LA ROMERÍA FEMENINA Arraigados a sus creencias, los queretanos escribirán otra página de su milenaria historia de la fe, la peregrinación a pie al Tepeyac que emprenderán entre las silenciosas sombras de la madrugada de este sábado. En la Congregación, el obispo Faustino Armendáriz Jiménez, impartirá su bendición a la columna de mujeres peregrinas y en El Colorado, oficiará la misa de buen viaje. (Noticias 9-A) 
 
FOTO NOTA “SE ACERCAN A LA BASÍLICA” El contingente de Mujeres al Tepeyac continúa entusiasta su peregrinar, tras haber dejado la Sierra Gorda, y entrar al Semidesierto, se encuentran  casi a mitad del camino; Llegaran a la Villa el 20 de julio. (El 
Universal Querétaro 7-A) 
 
NO DEJAR QUE LO REAL CEDA A LO APARENTE: FAUSTINO ARMENDÁRIZ Ante una incesante hambre a Dios, y la proliferación de nuevos movimientos religiosos algunos tendientes al fundamentalismo y un creciente aumento del relativismo, el obispo Faustino Armendáriz, invitó a miles de jóvenes a evangelizar a través del testimonio, los métodos tradicionales y también a las redes sociales. Esto durante el Encuentro Nacional de Jóvenes en el Espíritu Santo, celebrado en el Eco Centro Expositor. (Noticias 8-A)  
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CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL MINERO EN MACONÍ En un hecho inédito, el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, presidió ayer la misa de Acción de Gracias por el “Día del Minero”; donde clamo escenarios de justicia, vida y trabajo digno para este pueblo minero. (Noticias 9-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL “LIDERAZGO” Congruente con su perfil, Querétaro se significa por ser el líder en el plan piloto del programa Mujeres Moviendo a México. A esa misión corresponde no sólo el hecho de ser un estado exitoso, sino el trabajo que se ha venido desarrollando para recobrar para la mujer la personalidad e iniciativa que históricamente le había sido arrebatada. En Querétaro se ha venido desarrollando un esquema normativo que protege el derecho de la mujer, pero en paralelo, en un mismo movimiento, el esfuerzo para fomentar el desarrollo de mujeres emprendedoras. El ambiente que en Querétaro hay a favor de la mujer, constituye un muy importante incentivo para pensar que el programa logrará alcanzar y superar las metas iniciales. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “EJEMPLO” En el marco de la inauguración de la 2ª Fase del Campus de Ingeniería de General Electric, relevante por su inversión y generación de empleos, pero más todavía por las funciones que va a desarrollar, se reconoce a Querétaro como un ejemplo en la nueva asociación productiva internacional, la cual representa una etapa de maduración y desarrollo del TLC, que ya dio lo que podía. Querétaro se levanta como parte del corredor de la inteligencia innovadora de México, y por ello el lugar privilegiado que tiene ya en la vida nacional. En este marco hay un nuevo escenario, que como señala el Secretario de Economía, plantea nueva oportunidades. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” El presidente del consejo directivo del Colegio de Abogados Litigantes del Estado de Querétaro, Calixto Santiago Silva, durante el desayuno que ofreció previo a la celebración del Día del Abogado, no recibió otra cosa que el respaldo de cada una de las dependencias judiciales: PGJEQ así como con el TSJ, lo que dejó claro el interés por continuar con el buen trabajo que hasta ahora ha realizado el presidente del consejo directivo del Colegio de Abogados. Fuerte ha sido el apoyo brindado por el Gobernador José Calzada Rovirosa luego de que en el municipio de El Marqués se diera el rompimiento de un bordo que generó la evacuación de 200 personas en la comunidad de Las Lajitas. Oportunamente acudieron al lugar elementos militares, además las Unidades de Protección Civil estatal y municipal, PoEs, SSPM de El Marqués, Secretaría de Salud y DIF. Han sido precisas las órdenes del Ejecutivo, quien solicitó a su Secretario de Gobierno que se comunicara con la zona militar para que pudieran asistir a la población, anteponiéndonos a cualquier circunstancia. Donde también están atentos a los acontecimientos que puedan dejar las precipitaciones es en la comandancia de la 17 zona militar, bajo las órdenes del General Ángel Prior Valencia, quien afirmó que no se ha tenido que activar el PLAN DN III. Hace unos meses, el General Prior explicó, que los efectivos de los diferentes grupos de acción están preparados para brindar apoyo y protección a los ciudadanos, en caso de ser necesario, con el equipo adecuado para atender de manera oportuna cualquier emergencia. Los restauranteros de la capital acordaron permitir fumar en sus establecimientos, esto porque sigue estancada la aprobación de la Ley para espacios 100% libre de humo. A ello, el legislador Enrique Correa Sada, advirtió que la aprobación está parada porque no todos los restauranteros tendrían la capacidad de construir una infraestructura suficiente para que sus comensales puedan fumar. En tanto, la CANIRAC seguirá expresando públicamente su 
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descontento. Dice el Senador panista Francisco Domínguez Servién, sin importar que el 1 de septiembre dará inicio el proceso electoral en la entidad, no desviará su atención de su principal actividad que está dentro del Senado. Afirmó que el inicio del proceso electoral no definirá sus aspiraciones políticas, aunque también no descartó que compita por alguna candidatura cuando en su momento el PAN vaya a elegir a los candidatos de su partido y entonces sí, defina contender en los puestos de elección local.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta que aunque las celebraciones a los abogados iniciaron a media semana, hoy es el Día del Abogado. Querétaro es uno de los 3 estados en donde la proporción de abogadas es menor, junto con Guerrero e Hidalgo, situación que está cambiando. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que arrancaron los segundos informes municipales, destacando, como era de esperarse, los actos de Querétaro y Corregidora, en donde Roberto Loyola Vera y Antonio Zapata congregaron a los personajes más destacados de los partidos. El Gobernador José Calzada Rovirosa, junto con su esposa Sandra Albarrán de Calzada, asistió al de los presidentes de la capital, de Colón y Huimilpan, dos del PRI y otro del PAN, pero envió representante a Corregidora: Jorge López Portillo, al que Antonio Zapata se ha cansado de llamar el “Black Horse” de la sucesión. Al informe de Roberto Loyola Vera, el priísta que encabeza las encuestas, asistieron también Diego Fernández de Cevallos, Antonio Calzada, Enrique Burgos e Ignacio Loyola Vera, todo el gabinete estatal, entre otros. Como todo tiene lecturas futuristas, no dejó de llamar la atención que el Presidente Enrique Peña Nieto haya enviado como su representante al titular del Instituto Nacional del Emprendedor, Enrique Jacob Rocha, y que el dirigente nacional del PRI, César Camacho, mandara al ex gobernador quintanarroense Joaquín Hendricks, secretario técnico del Consejo Político Nacional. Respetuoso de los tiempos, el alcalde Loyola no hizo la menor referencia a los comicios del año próximo, pero un párrafo de su intervención fue interpretado por los panistas, que advierten sus fortalezas, como un virtual autodescarte, al decir “Aquí estamos y aquí seguimos”. Se presenta imagen del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera y su esposa Lucy Huber de Loyola, acompañador del Gobernador José Calzada Rovirosa y Sandra Albarrán de Calzada en el Segundo Informe del domingo pasado. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que Antonio Zapata Guerrero, presidente de Corregidora, presumió a su municipio como el más feliz, más seguro y mejor administrador de la entidad, ante el Secretario Jorge López Portillo, el secretario general del CEN del PAN, Ricardo Anaya, en el que se centraron las miradas; el Jefe Diego Fernández de Cevallos, y otros más.  Los observadores advirtieron la presencia de 2 de los principales contendientes para suceder al edil: su ex secretario de gobierno, Miguel Ángel Pérez, del PAN, y el diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, del PVEM y PRI. Ambos con la venia de sus jefes políticos. Por otra parte, en “Cine Plaza”, refiere: “Luna de miel en familia. Filmada en la plaza principal de El Pueblito con motivo del Segundo Informe de Antonio Zapata Guerrero, con la presencia de lo más destacado del panismo queretano y 3 figuras nacionales: Diego Fernández de Cevallos, Francisco Barrio Terrazas y Carlos Medina Plascencia, y la presentación de su principal carta para el futuro, el diputado federal Ricardo Anaya Cortés, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, centro de atención de la clase política reunida en esta película. Dirige: Gustavo Madero. Camarógrafo: Pepe Báez”. Asimismo, en la “Jugada Final”, apunta: “al temperamental presidente municipal de Corregidora, Toño Zapata, que tanto habló de Jorge López Portillo como el “Black Horse” de la contienda priísta, que se lo mandaron de representante a su informe, un enjundioso ¡Jaque Mate!”. Se presenta imagen en la que “Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, secreteándose con el edil de Corregidora, Antonio Zapata, del PAN, antes de iniciar el informe de Mary García en Huimilpan”.  Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta en “La Frase de la Semana”: “’Hemos viniendo diciendo’: Francisco Domínguez Servién en la Comisión de Energía del Senado de la República, en su fallida discusión con el líder petrolero Carlos Romero Deschamps, el martes pasado. Si ya saben que no coordina, 
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pa’ qué lo invitan”.  Sergio Arturo Venegas Alarcón refiere que resulta que el empresario David Roque quiere que el diputado federal Marcos Aguilar, el presidente municipal de Tolimán Edgar Montes Benítez y él mismo, se sometan al polígrafo para ver quién dice la verdad en el tema de los moches. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que, declaradamente ajeno a los temas partidarios, el presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares enfatizó en su informe anual, la neutralidad del Poder Judicial y exigió a sus miembros no involucrarse en los procesos del 2015. La magistrada Celia Maya, nomás se removía en su asiento en el Teatro de la República, y es que hace varias semanas fue destapada por Andrés Manuel López Obrador como candidata del MORENA al Gobierno del Estado.  (Plaza de Armas 2)  
COLUMNA “MURMULLOS” El Colegio de Abogados, que encabeza el priísta Jesús Cortázar “galardonó” al dirigente del PRD, Jesús Zambrano, sin ser abogado, con reconocimiento y presea al mérito legislativo, “por impulsar reformas estructurales, en beneficio de las y los mexicanos”. ¿Cuáles?... ¿Acaso no ordenó que sus senadores y diputados votaran en bloque en contra de la leyes secundarias de telecomunicaciones? El comité que otorga el reconocimiento está integrado por el rector de la Institución, Luis Maldonado Venegas; Jesús Cortázar, presidente del Colegio de Abogados; Rolando Rueda, secretario general de la Institución y Jorge Cruz Bermúdez, presidente de la legión de honor nacional de México. Maldonado Venegas señaló que desde hace 53 años “el Instituto del Día del Abogado congrega a la comunidad jurídica del país en un acto de evocación afirmación y de reconocimiento a la dignidad profesional del gremio”. Pues sí, pero abogado no es don Jesús Zambrano. La ceremonia seria de los Abogados es mañana, en Querétaro, y ahí don Jesús no está invitado. (Diario de Querétaro 7-B) 
 
COLUMNA “24 KILATES” Por Vicky Reyes  Apunta que “Nuestra Primera Dama, Sandra Albarrán de Calzada, convivió en días pasados con las ocho finalistas para el certamen Nuestra Belleza Querétaro 2014, quienes le expusieron sus proyectos, inquietudes y ganas de luchar por la sociedad queretana. Como siempre, Sandra Calzada gentil y atenta, motivó a las jóvenes a seguir adelante y luchar por ese sueño. Encuentro en casa Ecala.” Vicky Reyes apunta que fue excelente el Informe de Actividades de Rodolfo (sic) Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro. Por su desempeño honesto, cumpliendo cabalmente y fortaleciendo la unidad y la confianza de la ciudadanía. Felicidades Rodolfo (sic). (Noticias 1-E) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Refiere que el Dip. Local, Alejandro Bocanegra expresó que el extencionismo Holístico ha sido declarado como la mejor estrategia para combatir la pobreza. Afirma que esto será un instrumento para mejorar la productividad y el desarrollo social en el medio rural, asegura que la capacitación y la investigación serán los retos del extencionismo en México, como siempre, el Legislador local y líder campesino en el estado sigue trabajando por el sector que representa. Lo anterior fue declarado después de asistir al Foro Nacional que en esa materia fue impartido, por cierto Alejandro, igual que Hugo Cabrera Ruiz, Rigoberto Torres Sauceda, Antonio Mejía Lira y una de todas las mujeres que militan en el PRI están más que firmes para competir en el Primer Distrito Electoral Federal. (Plaza de Armas 7) 
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COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Menciona que mientras el bordo de El Marqués colapsaba e integrantes del Ejército Mexicano desalojaban a habitantes de Las Lajitas ante la presencia del general, Ángel Prior y el alcalde Enrique Vega Carriles, algún estratega que cobra en las oficinas de éste último, promocionada a través de Facebook el II Informe del edil panista. (Plaza de Armas 1) 
 
 “LA POLÍTICA Y LOS DESASTRES NATURALES” Por Fernando Corzantes  Señala que en el marco de la actual temporada de lluvias cabe la reflexión sobre la relación que existe entre los desastres naturales y la política, en particular la respuesta de la jerarquía política. Tanto comunicadores, medios y partidos políticos han salido a justificar a priori a cuanta autoridad responsable de contener estas contingencias, haya sido señalada. Los desastres naturales dejan a la vista las carencias y/o fortalezas que tiene una administración. El presidente, gobernador ó alcalde, debe ofrecer información a los medios, gestionar la comunicación interna y todos los aspectos que influyen en una situación de crisis, debiendo mostrar una actitud prudente y aprovechar los recursos a su alcance. Pero aquí la maquinaria política no descansa, se politiza el desastre, ya que para nadie es un secreto que es un filón de pre campaña. En estas circunstancias de desastre natural, lo que realmente cuenta y añade valor a lo que hace o dice el político es la gestión que lleva a cabo del factor emocional. Los nexos entre los desastres naturales y la política quedan de manifiesto, y estos no son exclusivamente de historias de solidaridad, sino también son evidencias de eso que se ha dado en denominar como el capitalismo del desastre. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “QUERÉTARO SPRINGFIELD” Por Margarita Ladrón de Guevara  Apunta que el alcalde Roberto Loyola, ante la manifestación que hicieron sus vecinos de la calle Venustiano Carranza contra de una banqueta que reduciría más los lugares para estacionarse, expresó su intención de dotar a los que viven en el Centro de algún tipo de distintivo que los caracterice sobre aquellos que van de visita o de trabajo; ya que eso fomentaría que se queden a vivir ahí y no tengan que salir huyendo cuando un policía sin sentido común les dice: “¿pues para qué vive aquí si ya sabe que cerramos las calles?”, y además quieren infraccionar por cualquier motivo a quienes viven el área del Centro. (Diario de Querétaro 1-F)  
COLUMNA “GENTE BONITA” Nicte-Há Rico presenta una fotografía en la que apunta que “el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera rindió su Segundo Informe de actividades y el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra lo felicitaron a nombre de la ciudadanía”. (Diario de Querétaro 8 y 9-élite) 
 
CARTÓN “TORMENTOSO” Pepe Gómez, dibuja la cara del alcalde Antonio Zapata encolerizado y dentro de una nube llena de rayos, truenos y lluvia, que cae sobre un camino que indica con una flecha el territorio “Mpio. De Querétaro”, al tiempo de cuestionar: “¿Qué pues con el Instituto Metropolitano? ¿Por qué no hacen un padrón…? ¿Qué onda con las aguas en su municipio?”. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “CAPÍTULO CERRADO” Beto, dibuja la imagen de Edgar Montes Benítez “Tolimán” partido por la mitad, donde alguien le pregunta: “¿Qué opinión le merece el tema de “Los Moches”?, a lo que contesta: “Sin comentarios”. (Noticias 11-A)  
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CARTÓN “LOS INFORMES MUNICIPALES Y…” Carbajal, dibuja a Edgar Montes Benítez preocupado en su oficina “Tolimán”, quien sentado en su escritorio, arroja apurado varios papeles “Moches”, al tiempo de comentar: “¡Rayosss…! ¡Este tipo de datos no son buenos para mi exposición…!”. (Plaza de Armas 7) 
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